

El Bien Público

6trs. vn. cada mes.

Mahon Viernes 3 de Julio de 1885.

Año XIII. Núm. 3.729.

SERVICIO EXCLUSIVO DE «EL BIEN PÚBLICO»

Madrid 29 junio 1885.

Señor Director de *El Bien Público*.

Lo que preocupa á las gentes es el desarrollo que va tomando la epidemia cólerica donde quiera que se presenta y lo que mas alarma es que se estiende por todas las provincias de España, penetrando hasta en los pueblos mas lejanos á Valencia y Murcia. Comentando esto mismo en los círculos ministeriales atribuyen la causa á no haber dejado que el ministro de la Gobernacion siguiera el mismo sistema de acordonamiento riguroso que el año anterior, que aisló por completo de las demás poblaciones, la provincia infestada. Con este motivo ponían á las nubes al Sr. Romero Robledo y decían que no hubiera pasado de algunos pueblos de la provincia de Valencia el cólera ó quizá nos viéramos á estas fechas libres de él en toda la península á haber dejado completamente libre en la adopcion de medidas sanitarias al actual ministro de la Gobernacion; achacándoles la responsabilidad moral á todos aquellos que han clamado contra los acordonamientos pues con sus lamentos han hecho que se suavizaran las medidas y que reine completa anarquía en la adopcion de las mismas y por lo tanto el que haya tomado la enfermedad la estension que ahora se lamenta.

Yo no hago mas que apuntar lo que oigo decir sobre este importante asunto en el cual todos estamos interesados. Hasta ahora la esperiencia ha demostrado con hechos prácticos, que aislando de los focos á las gentes y trasladándolas á puntos donde el aire que se respira sea mas puro, estableciendo tiendas de campaña y procurando mejores alimentos, por lo menos se consigue que el terrible mal no tome incremento. ¿Pero porque no se dispone que esto se haga allí donde la epidemia se presente? En Murcia se ha puesto en práctica este medio y está dando resultados excelentes como lo prueba el hecho de que los 168 individuos á quienes se les ha dado albergue en el campamento del Malecon, ninguno de ellos ha sido atacado del cólera. Aquí en Madrid, donde hay tanta miseria el día que tome incremento la epidemia va causar muchas víctimas si no se apela á este medio.

Un diputado izquierdista que es á la vez director de un periódico parece que tiene el propósito de pedir al gobernador que derogue la orden por la cual se prohíbe que los vendedores vocean el título de los periódicos. Es una disposicion que si en los primeros momentos pudo producir sus efectos, ahora no existe ninguna razon para que siga rigiendo.

Hoy ha llegado el Sr. Leon y Llerera, sobrino del duque de la Torre, procedente de Biarritz. Deja á su tio bastante aliviado de sus dolencias.

El Sr. Cánovas del Castillo se ha sentido hoy indispuerto á consecuencia de un fuerte catarro. Hállase en cama y dicen que no podrá abandonarla que no trascurren dos ó tres días.

A la hora de cerrar estas líneas están reunidos en el círculo liberal los concejales electos.

Es seguro que la crisis se declare al día siguiente de cerrarse las córtes.

Los políticos mejor informados creen que saldrán del gabinete los Sres. Romero, Elduayen y Tejada de Valdosaera entrando en Gobernacion Gos Gayon, en Estado Pidal, en Fomento Isasa, en Ultramar Sanchez Bustillo y Villaverde en Hacienda.

Los que se ocupan de la modificacion parcial del gabinete no están acordes respecto á quien desempeñará la cartera de Hacienda si desempeñara la de Gobernacion el Sr. Cos Gayon. Algunos creen que la desempeñará el Sr. Albacete pasando el Sr. Elduayen al Banco de España.

Hasta ahora lo seguro es que el Sr. Romero Robledo no retira su dimision.

En el caso de entrar en el ministerio de Ultramar el Sr. Sanchez Bustillo seria nombrado gobernador del Bando Hispano Hipotecario el Sr. D. Manuel Silvela y en el de ser nombrado ministro de Fomento el Sr. Isasa pasaria á la fiscalía del supremo el Sr. Amorós director general de los Registros de la Propiedad y del notariado.

X.

La mision

de sir Henry Drummond Wolff á Egipto

Uno de los primeros actos del nuevo Ministerio inglés ha sido confiar á sir Drummond Wolff una mision extraordinaria en Egipto.

Sir Henry Drummond Wolff es uno de los tenientes de lord Randolph Churchill, y en su juventud perteneció á la diplomacia. Ya lord Beaconsfield le encargó, despues del Congreso de Berlin, de representar á la Gran-Bretaña en la Comision constituyente de la Rumelia oriental. Parece, por lo tanto, que la especialidad de este personaje es desempeñar en Oriente las misiones extraordinarias que el Gobierno de la Reina cree deber confiar á un agente regular de la carrera diplomática. Sir Henry Drummond Wolff ha prestado ya juramento en calidad de miembro del Consejo privado antes de partir para el Egipto. Lord Salisbury habrá querido, sin duda, al conferirle ese envidiado título, afirmar de antemano la alta importancia y el carácter confidencial del mandato que le ha confiado.

Se dice que sir Henry tiene la intencion de pasar por París al encaminarse al Cairo para conferenciar con los hombres de Estado franceses, y á propósito de esto observa el «Tems» que seria de interés saber si el diputado de Portsmouth va simplemente á añadir una informacion y una Memoria mas á las de Mr. Cave, Mr. Goschen, lord Dufferin y lord Northcote, ó si vá investido de poderes suficientes para ejercer en los sitios mismos una accion decisiva sobre la politica de Inglaterra en Egipto.

El nombramiento de Mr. Bourke para el cargo de subsecretario de Estado del ministerio de Negocios extranjeros, que habia ya desempeñado siendo lord Salisbury ministro de dicho departamento en el Gabinete Beaconsfield, ha sido interpretado como un indicio de la intencion del nuevo primer ministro de mostrarse

fiel al espíritu que animó su política de 1878 á 1880.

A la vez que lord Salisbury envia con una mision extraordinaria á Egipto á sir Henry Drummond Wolff, el Gabinete liberal de Mr. Gladstone, en la distribucion de distinciones honoríficas que sigue á todo cambio de Gobierno, hace elevar á la dignidad de par á Mr. Edward Baring, jefe de la pederosa casa de Banca de ese nombre y hermano de sir Evelyn Baring, el agente de S. M. Británica en el Cairo.

Este nombramiento y el envío de sir Henry Drummond Wolff con una mision extraordinaria á Egipto parece indicar que lord Salisbury entiende privarse de los servicios del residente actual en Egipto, y que Mr. Gladstone no ha querido cerrar la carrera activa de ese alto funcionario sin conferir al jefe de su familia una muestra de su alta satisfaccion.

Sin embargo, un telegrama de la «Agencia Fabra» decia que sir Evelyn Baring conservaria su puesto en Egipto; pero no sabemos cómo habrá recibido la noticia de la mision extraordinaria confiada á sir Henry Drummond Wolff.

Sir Evelyn Baring parte el 8 de Julio del Cairo para Inglaterra con licencia, reemplazándole durante su ausencia en sus funciones Mr. Egerton, que llegará en breve al Cairo.

El Ministerio italiano

La formacion del Ministerio italiano se prolonga, por mas que el Sr. Depretis sigue estando encargado de constituirlo.

Parece que el Sr. Genala conservará la cartera de Obras públicas, y que el señor Boselli se encargará de la de Comercio.

La gran dificultad es siempre la cartera de Negocios extranjeros. El Sr. Depretis ha renunciado á hallar para ese puesto un personaje parlamentario, habiendo fracasado la candidatura del senador Cadorna, por no haber entera conformidad de ideas entre éste y el Sr. Depretis respecto de la política colonial de Italia.

Por otra parte, la combinacion segun la cual el Sr. Depretis se encargaria interinamente de la cartera de Negocios extranjeros con el Sr. Torielli, como secretario general encuentra oposicion por parte de este último, que siendo senador y teniendo á su cargo desde hace mucho tiempo el desempeño de una secretaría, desearia obtener la cartera y no aceptar una nueva secretaría.

Se asegura que los Sres Robiland, Nigra y Russman han sido llamados á Roma, pero se teme que el primero, representante de Italia en Viena, sea demasiado austrófilo.

En Cuanto al Sr. Nigra, se dice que está demasiado fatigado para poder aceptar un puesto tan importante y tan delicado en las actuales circunstancias.

Las últimas noticias anuncian que el Sr. Depretis se encargará interinamente de la cartera de Negocios extranjeros, tomando probablemente por subsecretario al Sr. Rössmann, consejero de embajada en París.

El emperador Guillermo

El telégrafo anuncia, á pesar de cuanto se ha dicho, que el Emperador Guillermo goza de buena salud. Segun telegrafian de Ems al «Gaulois», el juéves de la pasada semana dió á las nueve de la mañana un largo paseo en carretela descubierta hasta Fachbach.

Ha llegado á Ems la Emperatriz Augusta para ver al Emperador. Venia acompañada de la condesa Slaake, y en el mismo dia partió para Cobientz.

No es cierto que el Emperador haya perdido la más mínima parte de su gran lucidez: su espíritu conserva íntegra su fortaleza. Si trabaja ménos es á causa de su estancia en Ems. Recibió al ministro de Rusia cerca de la Confederacion Helvética, y conversó largamente con él.

El Emperador sigue en Ems sus hábitos de sencillez. Se ha hecho traer de Berlin el lecho de campaña en que se acuesta.

Come bien y por eso necesita continuo ejercicio. Uno de estos últimos dias debia comenzar sus paseos á pié, si habia desaparecido completamente la debilidad de las piernas.

En suma: la salud del Emperador sino satisfactoria es como permite lo avanzado de su edad.

Recomendamos la lectura del siguiente telegrama de la autoridad superior de Cuba, á los que creen que no es la guerra separatista, sino la necesidad de formas políticas, lo que ha creado la difícil situacion que aflige á aquella Isla:

«Con el fracaso de la expedicion separatista coincide la creciente subida en los precios del azúcar, y es opinión de los inteligentes que por ahora permanecerán estacionarios ó que al menos no volverán al bajo y aterrador nivel á que antes se encontraban. Estos favorables sucesos han iniciado un movimiento de saludable reaccion y hecho renacer la confianza en el mercado, como lo prueba el haber bajado rápidamente el oro seis ó siete puntos. Sus resultados claro es que no se dejarán sentir por el momento en toda su benéfica amplitud; pero podrá servir entre tanto de poderoso estímulo á los hacendados y comerciantes, que ya estaban en brazos del mayor desaliento; y posible que tienda á levantar el crédito, hoy quebrantado dentro y fuera del pais, y consiguientemente fortalecerá los ánimos todos con risueñas esperanzas para el porvenir.»

Los pueblos solo puedan ser prósperos y dichosos, y desarrollar los venenos de su riqueza, á la sombra benéfica de la paz. Cuba fue grande—como decia el Sr. Sagasta—cuando no soñaba con derechos políticos, pero tenia abiertos á sus productos todos los mercados del mundo: se arruinó con la guerra, y no se levantará mientras el orden material no se cimente. Pruébalo el hecho de que el fracaso de la última expedicion filibustera he reanimado las operaciones comerciales.

En vista del desarrollo que el cólera ha adquirido en Araujuez, han debido ya salir las fuerzas militares allí estacionadas.

Gran parte de la poblacion se trasladó

á Madrid sin dificultad alguna, quedando así satisfecha la parte de la opinión opuesta á los acordonamientos, pero muy disgustada la que cree en el aislamiento como único remedio eficaz y recuerda que el año pasado las pequeñas molestias causadas á los viajeros evitaron mayores males. Así se empieza á hacer justicia á un sistema que tiene sus contras, pero que ahorra muchas víctimas.

Muchas familias que habrían sido preservadas, tendrán que sentir, gracias á que entre las libertades pedidas por los liberales, está la del cólera.

Aseguran de París á «El Imparcial, que el Gobierno de la república ha decidido abreviar todo lo posible la discusión de los presupuestos y proceder á las nuevas elecciones generales el domingo 15 de Agosto.

Con este motivo los comités de los diversos partidos se reúnen con frecuencia á fin de allegar el mayor número posible de adhesiones á sus prospectivas listas de candidatos.

La Reina Victoria ha concedido á Gladstone como última merced el título de Par para dos banqueros poderosos, Edourd Barring y el baron Nathaniel de Rothschild. Este último es judío. Por primera vez en la historia de Inglaterra, se eleva al rango de Par es un israelita, pues Disraeli, lord Beaconsfield, era creyente á pesar de que durante mucho tiempo se haya dicho y sostenido lo contrario.

Medicina é Higiene

El tratamiento homeopático

El doctor D. Pedro Aróstegui, en el interesante folleto cuya publicación hemos anunciado, encomia el uso del «veratrum album» como preservativo, y señala los satisfactorios resultados de la medicación homeopática para combatir el cólera morbo.

Cita al efecto que en 1865 de 26 enfermos atacados de la epidemia solo fallecieron dos, D. Joaquin de Travesedo y su hija doña Emilia, que se curaban alopáticamente, y de ellos se hizo cargo el doctor Aróstegui cuando se encontraban deshaciéndose y en el período álgido.

La observancia de las reglas higiénicas constituye, digámoslo así, la base de todos los sistemas terapéuticos, y el doctor Aróstegui no deja de consignarlas en la «Instrucción compendiada» de que nos ocupamos.

Ventilación y limpieza en las habitaciones temperatura moderada en el cuerpo, alimentos de fácil digestión y la moderación en la bebida de vinos, licores y líquidos excitantes, ejercicio moderado al aire libre y tranquilidad de espíritu, sin que se dejen las ocupaciones ordinarias.

Como método preservativo desde 1865 aconseja el uso del «veratrum album» (elaboro blanco), pues durante dicha epidemia pasarian de 20.000 los individuos que lo tomaron, y solo fue acometido del cólera D. Juan Boguerin (que lo tuvo y fue curado homeopáticamente) porque no dejaba de tomar café, que es antídoto del «veratrum.»

Los adultos deberán tomar diariamente tres glóbulos en una cucharada de agua, una hora antes del desayuno.

La medicación, como se ve, es sencilla y digna de ser seguida aun por los adversarios del sistema homeopático.

El doctor Aróstegui prescribe á las familias que tengan en sus casas los glóbulos de ipecacuana, ácido fosfórico, fósforo,

elebero, arsénico, centeno con cornezuelo y tintura de alcanfor, que son eficaces en el primer período del cólera morbo.

Los consejos y prescripciones de nuestro distinguido amigo están consignados con gran precisión, y su mencionado folleto es de gran utilidad en las tristes circunstancias de una epidemia.

Otro remedio

En todas las epidemias cólericas, el uso del alcanfor ha tenido muchos adeptos desde que el célebre químico Raspail se hizo su profeta, admitiéndole como base de su teoría médica que atribuía gran número de enfermedades á la acción infecciosa y desorganizadores de parásitos internos y externos.

El Sr. D. Alberto R. Feun, nos remite el siguiente método de preparación y uso empleado con éxito por el doctor Rabini en Nápoles, durante la epidemia de 1854, y también en Londres en 1865.

Preparación.—Se disuelve en medio cuartillo de espíritu de vino de 40° Cartier (ó sea el alcohol puro), media libra de alcanfor (desmenuzado.)

Modo de usarlo.—Si se presenta la diarrea y vómitos con síntomas leves, tómense de 5 á 10 gotas, con un poco de azúcar de pilon ó molida (no con agua), cada veinte minutos, hasta que haya alivio.

Si los síntomas son fuertes, de 10 á 20 gotas, cada cinco minutos; cuando haya alivio se disminuye la cantidad alargando los intervalos.

El paciente debe estar entre mantas.

En graves casos, se aplica al espinazo una tira de tela saturada; en la misma tintura; también se darán friegas de la misma disolución sobre el vientre y estómago.

PARIS 25 DE JUNIO

A pesar del arreglo efectuado seis semanas ha con Inglaterra, Rusia continúa sus armamentos como si estuviese en vísperas de una guerra con la Gran Bretaña. Según el «Standard», no se han suspendido las órdenes comunicadas algunos meses ha, relativas al aprovisionamiento de armas y de municiones. Las autoridades militares activan sus preparativos de defensa, sobre todo en los puertos de mar Negro.

Un norte-americano recientemente llegado de Tcheran á Viena, refiere que en Batum, en donde ha pasado dos días, ha visto la gran cantidad de cañones y de fusiles que Rusia tiene almacenados en los valles inmediatos. Las construcciones á que Rusia da el inocente nombre de hospitales y almacenes, son en realidad formidables fortalezas.

Por otra parte, escriben de Singao al «Standard» que los afghanes continúan enviando refuerzos á Herat y que se llevan adelante con toda actividad las obras de defensa.

—Se dice que se nombrará al príncipe Alberto de Prusia para ocupar el puesto de gobernador general de Alsacia-Lorena, que ha quedado vacante á consecuencia del fallecimiento del feld-marisca! Manteuffel.

El príncipe Alberto de Prusia, en su calidad de general en jefe del segundo cuerpo de ejército, ejerce mucho tiempo ha un cargo análogo en el vireinato del antiguo reino de Hannover.

Dicho príncipe heredó de su madre la princesa Mariana de los Países Bajos una fortuna considerable, á la cual se agregará la suma de 275,000 francos, que es el

sueldo asignado al gobernador de las provincias anexionadas.

—Los periódicos de Viena, dicen que el Emperador de Alemania, á su regreso de Gastein, se detendrá el 5 ó el 6 de agosto en Ischl para hacer una visita al Emperador y á la Emperatriz de Austria.

—Monseñor Sogaro, vicario apostólico del Africa central, se ha quedado en Europa á fin de escoger los misioneros necesarios para emprender de nuevo su obra tan luego como quede establecida la paz.

—La carta traída á Roma por el misionero Giulianelli, en contestación á la del Papa dirigida al Emperador de la China, está escrita por el Tson-li-Yamen, quien recibió á dicho misionero en presencia de un príncipe imperial. Es de advertir que el Emperador de la China no recibe nunca ni escribe á nadie.

IDEM 27

El «Observatore Romano» publica el texto de la contestación dada por la corte de Pekin á la carta de que fué portador el misionero Giulianelli. Es de notar que, así como el Papa tomaba en su carta el título de «Pontífice Supremo», los ministros chinos le denominan en su respuesta «Emperador de la Religión». La Iglesia podrá en adelante sacar partido de este título en la China, la cual ha dado con él á Su Santidad una prueba de gran benevolencia.

—A consecuencia de haberse elevado en Francia los derechos de entrada de los cereales, Rumania, á la cual esta disposición afecta esencialmente, atendida la considerable cantidad de cereales que importa el territorio francés, ha aumentado de una manera notable á título de represalias, los derechos de entrada de los productos franceses. El gobierno francés ha protestado contra este aumento.

Segun telegrafian de Buckarest, el ministro rumano parece haberse impresionado mucho al leer un telegrama de su representante en París, espedido á consecuencia de una entrevista celebrada por dicho representante con el ministro de Negocios extranjeros de Francia. En el mencionado telegrama se consigna que M. de Freycinet ha manifestado que si el gabinete rumano persiste en su resolución, Francia tomará las mas enérgicas disposiciones.

IDEM 28

Segun escriben de Ems con fecha del 27 de este mes, hay que considerar como manejos de Bolsa todas las noticias que han circulado sobre haber enfermado de nuevo en dicha ciudad el Emperador Guillermo. Por el contrario, S. M. se siente mejor que dias atrás y puede ir á pié al mauantial para beber un vaso de agua. Su apetito deja mucho que desear todavía y sus piernas continúan débiles aún; pero tiene la inteligencia muy despejada y recibe todos los dias á los funcionarios que van á darle cuenta de los diversos asuntos que tienen á su cargo.

El «Monitor del Imperio Alemán» publica el protocolo firmado el dia 7 de marzo de 1885 entre Alemania, Inglaterra y España. Por este documento se reconoce la soberanía de España sobre el archipiélago de Joló, á cambio de la cesion á Inglaterra de los derechos sobre la parte de la isla de Borneo, que pertenece ó ha pertenecido al sultan de Joló, así como sobre los territorios administrados por la «North Borneo British Company».

La navegación y el comercio de Inglaterra, de Alemania y de las demas naciones en el archipiélago de Joló serán libres,

renunciando España á la prerogativa de cobrar derechos á los buques de estas potencias; en cambio se le permite decretar impuestos, y aplicar reglamentos sanitarios y demás.

Inglaterra se compromete á velar porque la navegacion y el comercio de todos los países sean libres en toda la costa de la Compañía del Norte de Borneo.

Las Memorias del general Gordon sobre el sitio de Khartum, que acaban de publicarse en Londres con el título «General Gordon's Diary» comprende en seis partes las notas que el ilustre general redactaba todas las noches sobre los acontecimientos del dia, notas que han llegado á Inglaterra milagrosamente. El diario abraza desde 9 de Setiembre al 14 de Diciembre, es decir termina seis semanas antes de la toma de Khartum y de la muerte del héroe. Sin duda se han perdido las últimas notas. El libro tiene profundo interés dramático. Hé aquí lo que con fecha 9 de Diciembre decia el desgraciado general, comparando el sitio de Khartum con el de Sebastopol, en el cual también tomó parte. El sitio de Sebastopol duró 326 dias, y nosotros ya estamos cercados hace 271.

Los sitiados de Sebastopol pudieron conservar constantes comunicaciones con el exterior; tenían enfrente un enemigo civilizado que les reconocia todos los derechos de beligerantes; estaban unidos y no tenían consigo una población civil extranjera y difícil de manejar; tenían, en fin, dinero y excelentes oficiales. Por nuestra parte, nuestras comunicaciones están interrumpidas; tenemos que habérnoslas con un enemigo salvaje que no nos concede cuartel; con nosotros está una población civil de 40 000 hombres; y, por último, no tenemos dinero ni oficiales, ni siquiera noticias del exterior.

Lo que realza el interés del libro es el heroísmo de Gordon, que resalta espontáneamente de la sencillez misma del relato. En los momentos mas sombríos, en que otro hubiera desesperado, deja manifestar en sus notas la serenidad, la alegría y hasta cierto humorismo que no le han abandonado nunca. Al márgen de los impresos para telegramas, que era el papel en que escribía su diario, dibujaba caricaturas que hubiera firmado un artista de profesión. A pesar de prever la suerte que le esperaba, pues escribía el 25 de setiembre: «El Mahdi se apoderará de Khartum á la vista de la expedición inglesa que venga á socorrernos y que llegará precisamente un poco despues.» Que es exactamente lo que pasó; no pierde el humor para comparar el comportamiento del Gobierno inglés, que le preguntaba que refuerzos necesitaba, á un hombre que con un aparato salvavidas en la mano pidiera á un infeliz que se ahoga que le indique el momento mas oportuno para arrojárselo, y estuviese aguardando la respuesta para decidirse á echar al agua su aparato. «Así trata el Gobierno de Londres á la guarnición de Khartum.» Esta es la única recriminación que dirige Gordon al Gobierno que le tenía abandonado hacia muchos meses en medio del desierto.

En cuanto al porvenir del Egipto, dice el desgraciado general. «No puede haber ningun divorcio entre Egipto y el Sudán. Si el Mahdi se apodera de Khartum hará de esta plaza su base de operaciones contra el Egipto. En su lugar, si yo fuese dueño de ella, me sentiria bastante fuerte para resistir á la Europa entera.»

Sabida esta opinion de Gordon recuérdese el hecho de la publicacion reciente de una proclama del Mahdi en la cual anuncia que no tardará en marchar sobre Wady Halfa y desde allí al Cairo.

Gacetilla

S. M. el Rey D. Alfonso, acompañado de uno de sus ayudantes y del Gobernador de Madrid, Sr. Villaverde, ha marchado á Aranjuez.

El telegrama de nuestro servicio particular en que se nos da la anterior noticia, no dice si el Rey ha oido el consejo de sus Ministros para realizar aquel peligroso viaje; aunque es de presumir que no habrá consultado más que los generosos impulsos de su noble corazon.

La prensa periódica de cierto color que con sus reticencias y divagaciones de pésimo gusto tuvo el empeño de demostrar que D. Alfonso debía visitar á Murcia sin hacer ningun caso de la actitud del Ministerio manifestamente contrario al proyectado viaje, ni á las declaraciones y consejos del Jefe del partido liberal, habrán podido convencerse... de que verdaderamente animaban al Monarca vivos deseos de llevar personalmente recursos á aquellos de nuestros hermanos á quienes affige y diezma terrible epidemia.

Esto tambien habrá servido para que se vea hasta qué punto ciertas agrupaciones políticas niegan su concurso y auxilio aún á aquellas cuestiones de interés general que obligan más á que se depongan mezquinas aspiraciones y deseos personalísimos.

El Rey ha ido á Aranjuez para animar con su presencia á aquellos habitantes, para derramar entre ellos dulces consuelos y para aliviar la triste y afflictiva suerte de los atacados del cólera. Y ha ido allá cuando la enfermedad hace estragos y han de sentirse por lo tanto con mayor imperio los efectos de la miseria.

¿Habrá ahora quienes se atrevan á poner en duda el valor de D. Alfonso? ¿Los habrá tan ciegos que no vean que si esto es deber de un Rey, y que si este deber no alcanza á los Presidentes de República, como se ha dicho por un periódico democrático, los Reyes y solamente los Reyes merecen regir los destinos de los pueblos?

Mañana á primera hora es esperado en el Lazareto el vapor de guerra Legaspi que como digimos está destinado á Cádiz.

Vuelve á agitarse la idea de abrir una nueva calle que ponga en comunicacion las del Angel y Deyá, habiendo de celebrarse, al efecto, una reunion dentro de pocos dias.

La Depositaria municipal de esta ciudad desde mañana hasta el dia doce del actual satisfará los intereses del empréstito de doce mil escudos que vencieron en treinta de Enero último.

Esta noche á las nueve y media de la misma, la música del Regimiento de Mindanao tocará á bordo de una lancha, en las aguas de Calafiguera, algunas escogidas piezas de su repertorio.

Aunque creemos que si se hubiese sabido la noticia con mayor anticipacion, hubiera asistido gran gentío á aquel sitio, esperamos que tendrá aquélla oportunidad suficiente para que no falte concurrencia. La estacion calurosa en que hemos entrado, convida á pasar algunas horas de la noche en las orillas del mar, escuchando los dulces acordes de la música.

La Junta provincial de Sanidad de Palma, ha acordado imponer tres dias de observacion á las procedencias de este puerto, siendo muy probable que mientras no quede habilitado el Lazareto que existe en Alcudia, no se admita en este último punto pasage ni género alguno de que sea portador el vapor-correo de Barcelona.

Debido á la cuestion sanitaria que tiene en constante actividad á las estaciones telegráficas, recibimos con bastante retraso el servicio particular de nuestro periódico.

No producimos queja ninguna, por cuanto nos es conocida la causa de la demora que sufren en su trasmision nuestros telegramas; solamente consignamos el hecho para que no lo extrañen nuestros suscritores.

Llamamos la atencion de quien corresponde, sobre la cloaca de la calle Nueva que despidе un olor insoportable, causando no poca incomodidad á los vecinos y transeuntes.

En la santa iglesia Catedral de Ciudadela, se empezó el lunes último un solemne setenario dedicado á la Virgen de los Dolores, implorando la proteccion del cielo en favor de las provincias españolas que están sufriendo los rigores del cólera, y pidiendo la gracia de que aquella ciudad se vea preservada de la terrible epidemia.

Por telegrama se sabe que el vapor «José Baró» de la compañía catalana de vapores trasatlánticos, habia llegado, sin novedad, el 23 del pasado Junio á Puerto-Rico, habiéndosele impuesto tres dias de cuarentena.

Varios médicos de Cartagena han pedido al doctor Ferran liquido para practicar 10.000 inoculaciones en aquella ciudad, donde hay grandes deseos de someterse al sistema preventivo del médico tortosino.

Por el Ministerio de la Gobernacion se ha expedido una Real orden prohibiendo terminantemente la introduccion en España de todo remedio secreto de extranjera procedencia, y no autorizado por la Real Academia de Medicina, impidiendo en absoluto la venta de medicamentos, cualquiera que sea el título, caso de que se ofrezcan al público ó á otras personas que á los profesores de Farmacia que disponen de establecimiento legal donde expendellos.

No obstante el gran número de tripulantes de los buques que se hallan purgando cuarentena en el Lazareto súbico de este puerto, la salud es inmejorable en dicho establecimiento y en los espresados buques.

En esta ciudad, la salud es tambien

completa, y aun hemos de añadir que pocas veces lo ha sido tanto, en iguales épocas del año. El último extracto que hemos publicado del movimiento de poblacion ocurrido en este distrito municipal, es una prueba de lo que llevamos dicho.

En primero de Setiembre próximo se verificará en New-York la apertura de un círculo femenino: el «Ladies union club.»

El número de miembros no podrá pasar de 300; la cotizacion será para el primer año 250 francos, y 125 para los años sucesivos. Todo el personal pertenecerá al sexo amable.

Los reglamentos serán muy estrictos; los niños no se admitirán en los salones del club sino por rara excepcion. Quedan en absoluto excluidos los hombres.

Por último, están proscritos en el interior del «Ladies club» los juegos de naipes y los licores fuertes. En cambio habrá un restauránt donde se servirá té todas las tardes, de cuatro á seis.

Indudablemente el «Ladies union club» tendrá que ver, y sobre todo... que oír.

Una tempestad que hace pocos dias se desencadenó en Bruselas, puso en conmocion todo el barrio del hospital de S. Luis.

Existia en la calle de Saint-Mauar un depósito de pieles y de despojos que á consecuencia de la tormenta se desplomó. Afortunadamente los operarios habian ido á comer y no hubo que lamentar desgracia alguna.

Pero es el caso, que millares de ratas que se albergaban en aquel desvencijado edificio, al desplomarse este, corrieron á refugiarse en las calles Saint Maur, Sambre-et-Meuse, Vicq-d'Azir, Grange-auy-Billes y Eduses-Saint-Martin.

Los dueños de las tiendas, armadas de palos y escobas, se apercibieron á darles caza, y sólo á costa de grandes esfuerzos consiguieron obligarlas á entrarse en las alcantarillas.

De «La Higiene»:

«Las persistentes y profundas variaciones atmosféricas de los últimos dias obligan á redoblar el cuidado en todos los medios de conservar la salud.

Procúrese á toda costa que la transpiracion no se interrumpa bruscamente, evitando mucho el excesivo calor y los enfriamientos.

Para mantener la normalidad de las funciones digestivas, debe huirse de las frutas que no estén perfectamente sazoadas, y aun comer estas en poca cantidad, no haciendo uso de las legumbres sino cocidas, y en ningun caso de las bebidas heladas.»

TELEGRAMAS

SERVICIO ESPECIAL

DE EL BIEN PUBLICO

(No se permite su reproduccion en esta Ciudad.)

Madrid 2.—9 m.

S. M. el Rey ha marchado á Aranjuez acompañado de uno de sus ayudantes.

El total de invasiones en toda España ha sido de 1.489 y el de las defunciones de 693.

Madrid 2.—10 m.

Ha fondeado en Cádiz el vapor-correo «Mendez Nunez», procedente de la Habana.

El Gobernador ha acompañado tambien á S. M. el Rey á Aranjuez.

Madrid 2.—8 n.

Las Cámaras han acordado levantar la sesion para asistir al recibimiento de S. M. el Rey, de regreso de Aranjuez.

El Monarca ha llegado, recibiendo S. M. la Reina, los ministros y altos funcionarios, Durante su carre-

ra ha obtenido una entusiasta ovacion. 4 p. 59'80.

Madrid 2.—10 n.

Los ministeriales, contestando á las indicaciones de algunos partidos de oposicion, dicen que el viaje de D. Alfonso no puede significar el deseo de un cambio de politica en la Real persona. «La Epoca» observa que los partidos monárquicos aplauden unánimes el acto del Rey, y que nada conduce á debilitar el Gobierno.

Madrid 3.—9'15 m.

Segun los partes sanitarios que publica la «Gaceta de Madrid,» durante las últimas veinte y cuatro horas han ocurrido en las capitales y pueblos que se citan las siguientes invasiones del cólera:

	Invasiones	Defunciones
Valencia	159	109
Resto provincia	494	257
Madrid	82	»
Aranjuez	99	62
Cienpuzuelos	61	»
Provincia Zaragoza	60	40
Murcia	40	7
Huerta	69	29
Toledo	7	1

Madrid 3.—9'30 m.

Ha fallecido D. Roque Bárcia.

La prensa liberal dice que el viaje de S. M. el Rey á Aranjuez ha puesto en un conflicto al Gobierno del Sr. Cánovas.

El Presidente del Consejo se encuentra ya restablecido.

Madrid 3.—1 t.

Se ha celebrado Consejo de ministros bajo la presidencia de D. Alfonso. El Consejo, que ha sido breve y al cual no ha asistido el Sr. Romero Robledo, se ha ocupado en el viaje del Rey á Aranjuez, en politica interior y exterior y en el debate que comenzará hoy en el Congreso. En dicho debate, el Sr. Silvela contestará al Sr. Martos, y hará el resumen el Sr. Cánovas del Castillo.

El Sr. Bonelli ha sido nombrado Comisario Régio en Rio Oro.

Palma 3.—2 t.

La Junta Provincial de Sanidad, en sesion celebrada ayer, acordó imponer tres dias de observacion á las procedencias de ese puerto, y siete á las de Barcelona, cuya observacion se hará en el lazareto de San Carlos. Acordó tambien prohibir en absoluto la importacion de frutas y verduras de la huerta de Valencia; y nombrar Delegados reservados que visiten los puertos de los pueblos y los caseríos del interior de la Isla.

El excelente resultado que he obtenido para mi salud con el empleo del «Hiero Bravais» me ha naturalmente inspirado la idea de aconsejarlo á los enfermos de mi parroquia, y por consiguiente le ruego á V. se sirva enviarme media docena de frascos para distribuirlos entre las jóvenes atacadas de anemia. — Duverger, canónigo honorario, párroco en Sae Nicolás (Lot-et-Garonne).

En todas las farmacias. Exigir la firma «R. Bravais» impresa en rojo.

Imp. de M. Parpal.—Bastion, 39.

Nota de las reses que han sido muertas en el Matadero público de Mahon. Junio

Día	Cortantes	Bueyes.	Vacas.	Terneros	Terneras	Cabras.	Cameros.	Cerdos.	Peso kilogram	Procedencia de la res
22	Miguel Mercadal	»	»	I	»	»	»	»	167	Estancia Palafanqué
	Juan Ginard	»	»	»	»	»	»	»	109	Torre de Gaumés
	—	»	»	»	»	»	»	»	29	Llumesanas gran
	—	»	»	»	»	»	»	»	138	Rafal Rubí vey
	—	»	»	»	»	»	»	»	180	Ne Xenxa Francisco
	—	»	»	»	»	»	»	»	83	Serra Morena
	—	»	»	»	»	»	»	»	15	Espaumé nou
	Rosa Pons	»	»	»	»	»	»	»	181	Son Tomás
	Pedro Palliser	»	»	»	»	»	»	»	27	Musuptanet
	—	»	»	»	»	»	»	»	21	Huerto Binierroga
23	Pedro Palliser	»	I	»	»	»	»	»	215	Son Mir
	—	»	»	»	»	»	»	»	21	Se Turreta
	Sebastian Olivés	»	»	»	»	»	»	»	219	Vergel German
	Miguel Mercadal	»	»	»	»	»	»	»	60	Noria de Costabella
	Rosa Pons	»	»	»	»	»	»	»	16	Binicalaf vey
	Juan Ginard	»	»	»	»	»	»	»	210	Cutaine de Mascaró
	—	»	»	»	»	»	»	»	223	Mungofre vey
	—	»	»	»	»	»	»	»	71	Musuptanet
	Juan Ginard	»	»	»	»	»	»	»	274	Binianfus
	—	»	»	»	»	»	»	»	4	Alcaidus S. José
	—	»	»	»	»	»	»	»	2	Espaumé nou
	—	»	»	»	»	»	»	»	1	S. Antonio
	—	»	»	»	»	»	»	»	1	Rafal vey
	—	»	»	»	»	»	»	»	1	Sta. Creueta

Bolsa de Barcelona 2—4'00 t.

4 p.00	ciento int.	59'450
4 p.000	Exterior.	59'400
4 p.000	amortizable.	77'750
B. H. de Cuba.		86'370
B. Hispano Colonial.		43'000
Crédito Mercantil.		43'500
Banco de Cataluña.		19'000
F. C. de Barcelona á Fran- cia.		35'120
F.-C. del N. de España.		107'250
Orenses.		17'620
F.-C. Tarrag., Barna. y Francia 3 p.00		59'750
F.-C. de Medina á Oren- se y Vigo.		43'250
Id. Almansa.		53'000
Id. Norte.		69'000

Cupon cortado.

Madrid 2

4 p.00	perpétuo.	59'800
4 p.000	amortizable.	75'600
B. Hipotecarios de Cuba.		86'250

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

Stos. Grogorio y Trifon mártires y el Beato Raimundo Lulio mártir.

Mañana se hace la visita á Ntra. Sra.

de la Anunciacion en S. Francisco. Parroquia de Ntra. Sra. del Carmen mañana por la noche, como acostumbra todos los sábados, se practicará despues del Rosario la visita á Maria del Carmelo por sus devotos y despues la Salve y gozos cantados.

En las Concepcionistas mañana habrá el Señor de manifiesto.

En Sta. Maria y en el Carmen continúa el Octavario en honor del Apostol S. Pedro, Jefe de la Iglesia.

Santo de mañana.

El beato Gaspar Bono.

SERVICIO DE LA PLAZA

PARA EL DIA 4 DE JULIO DE 1885.

Gefe de dia el Sr. Comandante del Regimiento Infanteria de Mindanao D. Miguel Uhler.

Parada, visita de Hospital y reconocimiento de provisiones Mindanao.

El Comandante Sargento Mayor, Francisco Sanchez.

Movimiento del Puerto.

Entrados el 3

De Argel y Ciudadela Pailebot Menorquin patron José Ibañez con 6 tripulantes 1 pasajero y salvado.

ANUNCIOS.

Casino Circo Industrial

En cumplimiento de lo prevenido en el artículo 30 del Reglamento vigente, el Domingo 5 del actual, se procederá de 3 y media á 4 y media á la eleccion de Vice-presidente, Archivero y Vice-secretario y á la de Presidente por renuncia del que lo desempeñaba Mahon 2 de Julio de 1885.—P. O. de la Junta, Pedro V. Pons, Srio.

Banco de Mahon

Este Banco paga desde hoy los intereses devengados hasta el 30 de Junio último por los depósitos voluntarios cuya constitucion data á lo menos de tres meses.

Se suplica á las personas que tengan hechas imposiciones en la Caja de Ahorros de esta Sociedad, se sirvan presentar en las oficinas de la misma la correspondiente libreta para abonarles en ella los intereses devengados hasta el 30 de Junio último.—Mahon 1.º Julio de 1885.—El Vice Gerente, Bartolome Escudero.

Subasta

El dia 9 del actual á las 11 de la mañana se venderá en licitacion verbal en el despacho del Notario don Francisco Andreu y Pons, y á voluntad de sus dueños, la casa número 38 de la calle de la Infanta de esta Ciudad, con sugesion á las condiciones que pondrá de manifiesto dicho Notario.

Casino El Isleño.

Segun previene el artículo 8.º del Reglamento, el Domingo próximo de 10 á 12 de la mañana se efectuarán las elecciones de Vice-presidente, Vice-Tesorero, Archivero y Secretario. Mahon 2 Julio 1885.—El Secretario, Francisco Seguí.

GRAN BAZAR DE QUINCALLERÍA DE MANUEL SANCHEZ

Se acaba de recibir un magnífico surtido de **ABANICOS**

riquísimos y de última novedad, los que se venden á precios sumamente baratos.

Tambien se encontrará un gran variado surtido en cristaleria y Loza, de toda clases de las mas acreditadas fábricas, del Pais y extranjeras, pues, para que el público quede complacido voy á enumerar el precio de algunos géneros.

- Vasos desde 8 reales hasta 24 reales docena.
- Copas para agua desde 16 hasta 24 reales docena.
- vino — 12 — 20 —
- licor — 10 — 24 —
- Azucareros cristal — 3 — 8 — uno.
- Fruteros cristal — 3 — 24 — par.

Vinagreras (ó sean comboys) desde 10 hasta 20 reales par.

- Escupideras para sala desde 10 hasta 16 rs. par.
- Candeleros ricas figuras desde 3 hasta 86 rs. par.
- Botellas para agua, vino y licor desde 112 hasta 6 reales una.
- Floreros ricas flores desde 3 hasta 40 reales par.
- Tazas para café con platillos desde 16 hasta 30 reales docena.
- Tazas para almuerzo blancas y floreadas de 12 hasta 24 reales docena.
- Platos Bronceados ricas dibujos de 16 hasta 24 reales docena.
- Quinqués para comedor, sala y corredor precios convencionales.
- Espejos marco negro y dorado desde 112 hasta 50 reales uno.

LA MARGARITA EN LOECHES

IMPORTANTISIMO A LA HUMANIDAD

Del minucioso analisis practicado durante seis meses por el reputado químico Doctor D. Manuel Saenz Diez, acudiendo á los copiosos manantiales que nuevas obras han hecho aun más abundantes, resulta que **La Margarita de Loeches es entre todas las conocidas y que se anuncian al público, la mas rica en sulfato sódico y magnésico, que son las más poderosas purgantes, y las únicas que contengan carbonatos ferroso y manganeso, agentes medicinales de gran valor como reconstituyentes.** Tienen las aguas **La Margarita más de doble cantidad de gas carbónico** que las que pretenden ser similares, y es tal la proporcion y combinacion en que se hallan todos sus componentes, que las constituyen en un específico irremplazable para las enfermedades herpéticas, escrofulosas, y de la matriz, sífilis inveteradas, bazo, estómago, mesenterio, Ulagas, toses rebeldes y demás que expresa la etiqueta de las botellas que se expenden en todas las farmacia y droguerías, y en el Depósito central, Jardines, 15, bajo derecha, donde dan datos y explicaciones.

El único gran diploma de honor

en competencencia con todas las aguas purgantes y similares nacionales y extranjeras en la Exposicion Internacional de Niza, distincion hasta ahora no concedida.

MAQUINAS PARA COSER APAR ZAPATEROS, MODISTAS Y DE FAMILIAS A PRECIOS SUMAMENTE MODICOS

VENTAS AL CONTADO, Á TRES MESES PLAZO EN PARTIDAS SEMANALES

FRANCISCO TERRÉS

ARRAVAL 105 111

IMPORTANTE

A LOS HOMBRES INDUSTRIOSOS

Con unos 2.000 reales de capital y dos dias de trabajo por semana se obtienen facilmente de cuatro á seis pesetas de producto diario. Se mandan explicaciones impresas á todo el que las pida á D. Manuel Lopez, Plaza del Pilar, en Ciudad-Real.

PARA ALQUILAR

Lo está un piso y huerto con muy buenas condiciones. Informarán, Comercio 23. Tambien se halla de venta en la misma casa un piano de escelentes voces.

Para vender

Lo está la casa calle del Castillo números 93 y 95. Para informes dirigirse á la misma.

PIANO

Hay uno para alquilar por un precio módico. Darán razon calle Admoner 38.

Casa en Villa-Carlos

Hay en venta una muy bien situada. Informarán en esta Ciudad Calle de S. Juan n.º 46.

COSTURERAS

Se necesitan dos, una de ellas maquinista, en la zapateria «La Bella Indiana» calle de las Moreras número 2.

PIPAS VACÍAS

Hay 17 para vender por un precio módico. En esta imprenta informarán.

MAHON.

Imprenta de M. Parpal calle del Bastion

Hay que fresco dan los abanicos

- 5 Plaza del Carmen 5
- Alerta y no equivocarse
- 5 Plaza del Carmen 5